

Reportage Canada

Ottawa
Canada

Volume 1, N° 2
le 25 septembre 1985

Visite officielle de M. Clark en Asie du Sud-Est

Au cours de l'été, M. Clark s'est rendu dans le Sud-Est asiatique pour une visite de deux semaines au cours de laquelle il a participé à une conférence réunissant des ministres des Affaires étrangères. À cette occasion, il s'est entretenu, avec des dirigeants et des ministres de cette région, sur d'importantes questions bilatérales. M. Clark a déclaré que des entretiens à tous les niveaux étaient essentiels à l'intensification des relations commerciales et qu'il favoriserait la tenue de rencontres régulières.

L'accroissement des échanges commerciaux et la coopération commerciale constituent des éléments importants d'une relation et M. Clark a affirmé que « le Canada fournira de nouvelles ressources humaines et financières dans le but de stimuler l'investissement, les nouvelles technologies et les nouvelles entreprises, afin de solidifier une présence économique à long terme, réciproquement bénéfique, dans cette région à croissance rapide ».

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Joe Clark, a participé, du 11 au 13 juillet, à Kuala Lumpur, en Malaysia, à la rencontre annuelle qui réunissait les ministres des Affaires étrangères de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ANASE) et leurs homologues des autres pays membres du Dialogue (Australie, Canada, Communauté européenne, Japon, Nouvelle-Zélande et États-Unis). M. Clark a eu des entretiens officiels avec des ministres et fonctionnaires de Malaysia, après quoi il a entrepris des visites officielles en Thaïlande (du 15 au 18 juillet) et en Indonésie (du 18 au 22 juillet).

Constituée en organisation régionale en 1967, l'ANASE a pour membres l'Indonésie, la Malaysia, les Philippines, Singapour, la Thaïlande et Brunei, qui s'y est joint en 1984. Depuis 1980, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures participe chaque année à cette rencontre avec les ministres des Affaires étrangères des pays de l'ANASE, qui se tient dans la capitale d'un des pays

membres de cette organisation. L'ANASE demeure une institution régionale des plus efficaces et elle joue un rôle clé en mobilisant des efforts déployés à l'échelle internationale en vue d'un retrait des troupes vietnamiennes du Cambodge. L'ANASE favorise également les échanges et la coopération économiques dans la région.

À Kuala Lumpur, M. Clark a eu l'occasion de discuter d'importantes questions bilatérales et multilatérales avec ses homologues des pays membres du Dialogue.

M. Clark a rappelé l'importance politique que le Canada attache à sa participation au Dialogue avec les pays de l'ANASE. Il a en outre souligné l'intérêt du Canada à l'égard du progrès et de la stabilité économiques de l'ANASE et, plus largement, de la région de l'Asie et du Pacifique, ainsi qu'à l'égard de l'intensification des relations commerciales avec cette région. Les discussions ont porté cette année sur des questions d'économie internationale et sur les récents développe-

| | |
|--|---|
| Visite officielle de M. Clark en Asie du Sud-Est | 1 |
| Radio Canada International : 40 ans de diffusion | 4 |
| Banque de données : le Canada reçoit un prix international | 6 |
| Montréal à l'ère de l'Égypte antique | 7 |
| Affaires express | 8 |
| Nouvelle thérapie pour le cancer du sein | 8 |
| Un prix pour la qualité | 8 |



Dans l'ordre habituel : M. Apilas Osatananda, directeur général au ministère thaïlandais de la Coopération technique et économique, M. Siddhi Savetsila, ministre thaïlandais des Affaires étrangères, M. Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures et M. John Paynter, ambassadeur du Canada en Thaïlande, signent les documents relatifs à l'Accord visant à éviter la double imposition, ainsi qu'une entente de l'ACDI concernant le jumelage d'universités.

